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幸福中路站牌看的令人抓狂
相关部门：建设已收尾，下周起安装新站牌
文/片 本报记者 鞠平 孔雨童 实习生 吕志慧

幸福中路已于去年通车，但是至今这条路上还存在着部分站点没有站牌，部分站点新站亭、旧站牌同
时存在的情况，很多等车的市民因找不到准确的停车点而烦恼。幸福中路的站牌问题何时能得到解决？

尴尬>>找站点找了二十分钟

17日，记者路经幸福
中路时，遇到了刚刚来幸
福打工的女孩刘娜。记者

看到，在幸福中路富贵园
酒家门口的路边，刘娜来

来回回走了好几趟。不时

还操着东北口音向路人询

问：“幸福十一村的站牌

在哪？我是来打工的，得

坐公交车到我应聘的工厂

去。”

“在这等就行，没看这

里这么多人吗？”一位老大

爷说道。记者注意到这里没

有什么标志，但是不少人都

站在这里。

刘娜很无奈地告诉记

者，作为一个外地人，她在

这里光找站牌，就来回走了

20分钟。

现状>>旧站牌与新站亭混着用
17日上午，记者沿着幸

福中路走，看见了正在原来

幸福十四村站点等车的王
大爷。他告诉记者，这条路

大概是去年9月份修起来

的，修路的时候把路边的站

牌都拆掉了，并且在这之

前，这里有很多站牌就已经

被大风刮坏了。“我在这住
了很长时间，所以知道原来

的站点在哪里，直接在那等

就行，不过现在在新站牌一

招手，车也会停。”王大爷指

着不远处的幸福中路公交

场站新站亭告诉记者。

记者搭乘了在幸福中

路往返的44路车。在原来

旧站牌上标示的 1 3个站

点中，有 4个站点没有站

点标志牌，分别是祥和花

鸟市场、幸福十一村、幸

福十二村和幸福十三村，

剩下的9个站点中，有3个
站点是新站亭和旧站牌同
时存在的，3个站点是新
站亭，3个站点保留了旧

站牌。其中，新站亭没有

安装站点标志牌。

公交司机>>现在仍然按照旧站点走
对于那些完全没有标

志的站点，除了一些老客，

其他人很难找到准确位置。

而新旧站牌都存在的地方，

有时市民也难免迷惑：究竟

在哪个站牌等车？

44路公交车的司机吕

师傅告诉记者，有时会有乘
客因为不知道在哪等车，错

过上车在后面追车。现在乘
客下车，一般都是根据自动

报站器，有时候他们也会提

醒一下乘客。

部分公交司机表示，

现在他们是按照旧的站点

走，新修的站点不走。一

般的老乘客都知道，要是

有不知道的乘客在不是站

牌的地方招手的话，他们

是不会停车的。“去年 1 1

月份才把路修起来，路还

没全部弄完，所以还没法

把站牌都安上。”一位公

交师傅说。

交运部门>>下周开始安装新站牌
为何至今幸福中路的

公交站牌还处于“缺位”的

状态？烟台市交通运输局客
运三科一位工作人员表示，

路是从东往西修的，路的东

段现在已经比较好了，西段

还要完善，因此路还没有完
全移交给交运部门。不过，

在此过程中，新的公交站亭
已经在分批建设了，所以才

出现现在这种混乱的情况。

据介绍，下周开始，

工作人员将开始安装新的

站牌，规划之后，这条路

上的候车点为港湾式候车

亭，会由原来的13个调整

到10个。目前没有站点的

地方多数是要调整，比方

说祥和花鸟市场那一站就

取消了。

本报2月17日讯(见习记

者 毛旭松 实习生 张承

林 通讯员 王元强 宋洪

涛) 在芝罘区福茂、福泰社

区，提起孟杰的名字，几乎所

有人都对这个小伙子竖起大

拇指。热心救助流浪狗、主动

帮助社区居民修电脑，打扫

卫生，只要是社区群众需要

的地方，都会出现他帮忙的

身影。更难能可贵的是，他六

年如一日，护送一位眼疾老

人从老年公寓回家。

15日中午，记者在福泰

社区见到了腼腆的孟杰。孟

杰幼时得过小儿麻痹症，导

致右腿不灵便，走起路来有

些跛。但是残疾的孟杰却是

社区里的“活雷锋”，除了热

心救助流浪狗，还主动帮助

社区居民修电脑，打扫卫

生。还有一件事，是孟杰爱

心的最好体现。

孟杰从2005年开始在
福泰老年公寓做残疾人联

络员。残疾人康复中心有位

老人叫丁元禄，老人双眼几

乎失明，无法单独上街，每

日来回老年公寓非常不便。

在得知老人的状况后，孟杰

主动揽下了护送老人回家

的活儿。从2005年开始，不

论是寒冬酷暑还是阴晴冷

暖，在老人住处与老年公寓
的路上，几乎每天傍晚都会

看到一位腿脚有些跛的年

轻人搀扶着一位老人。路灯

拉长两人的身影，留下一路

的温暖。每晚孟杰把老人送

到家里安顿好，才肯放心离

开。

谈起孟杰，丁元禄紧紧

拉住记者的手，颤巍巍地说：

“小孟真是个好孩子，虽然看
不清他长的模样，可我心里

却有他的样子。”在老年公寓
里，提到孟杰，全是大爷大妈

的赞美声。“过年老人回家

了，小孟却留在这打扫公寓
卫生，老人腿脚不好，很多事

都是小孟帮忙。”正在打牌的

宋大妈夸起了孟杰，听着老

人们当面夸自己，小孟有些
不好意思地说：“大妈，你别

夸啦，该你出牌了。”结果惹

来一屋的欢笑。

本报2月17日讯(见习记者 孙淑玉 通讯

员 季爱君) 想混进开放小区？先得逃过义

务巡逻队的“法眼”！翡翠社区有一群义务巡逻

员，上下午轮班在小区里溜达，陌生人、陌生车

辆进入小区，巡逻队员一眼就能辨出。

15日上午9点，在翡翠社区，胳膊上戴

着“义工治安员”字样鲜红袖章的几位阿姨，

已经在寒风中巡逻了半个多小时。

“这位阿姨一眼就能认出小区居民的车

牌号，别人想偷车都不大现实。”丁阿姨指着

在远处和邻居拉呱的盛金美告诉记者。

提起盛阿姨的这项“绝活”，赵女士记忆

犹新。年前一次巡逻中，盛金美发现赵女士

的车被一位男子开着回到了小区，疑心有人

偷车的盛金美赶紧打电话给赵女士询问，一

问才知道，原来是赵女士将车借给朋友开，

盛金美这才放心。

为了配合小区的安全工作，义务巡逻队

的阿姨们上下午轮班在小区里溜达，早上八

点半到十点半，下午两点到四点半，都有专

门的巡逻员在小区里巡视，6位阿姨管了148

户居民的事。

翡翠社区的义务巡逻员有绝活

小区居民的车牌号

她一眼就能认出来

本报2月17日讯(见习记者 毛旭松 实
习生 张承林) 三个装满水的大水桶，还有

几桶桶装水整齐地放在厨房中，开着的水龙

头滴水未有……这是记者在芝水村后街一户

居民家看到的景象。芝水村前街和后街因为

水管被冻住，已经七八天没有正常供水。

居民侯女士告诉记者，自来水从过年后

就一直停停有有，一般是白天没有，晚上会

不定时地来一点，但是时间不会太久。

居委会的值班人员对这个问题也很头

疼，“如果因为自来水司维修管道或者其他

什么原因停水的话，我们还能通知一下居

民，或者统一供水时间，但问题是自来水管

道冻住了，就没有办法了。”

烟台市自来水公司相关负责人表示，居

民如果把水费直接交给自来水公司的话，那

么这个问题就属于自来水公司解决，但如果

是由物业代收的话，那就需要物业来协调解

决这个问题。“地下管道出现自来水结冰的

情况，建议居民长开水龙头，使水管中的死

水变成活水，用增加水的流动来防止自来水

结冰。”

水管被冻住

一周没能正常供水

本报2月17日讯(见习记者 王敏 实
习生 王红平) 西山路小区62单元楼下的

沼池被堵了一个多月，现在污水横流，不仅

散发着难闻气味，也影响居民出行。居民想

请个施工队来疏通一下，然而疏通费却成了

解决问题的瓶颈。

15日，西山路小区62单元楼下的井盖

处有污水流出，一直从楼前拐弯流到楼侧。

污水已经结了冰，空气中散发着难闻气味。

据单元楼内的居民称，去年年底的时

候，楼前的沼池被堵住了，造成现在这种情

况，居民出行很受影响。居民们想找个疏通

下水管道的施工队解决这个问题。但是疏通

费一次是100来块，该单元楼一共有六个住

户，平摊下来每人不到20元，但是这些钱一

直凑不齐，因此事情就一直拖了一个多月。

记者了解到，楼内居民并不都是原户

主，有的是外来租房的人员，有的是刚买了

这里住房的新住户。有的新住户认为自己平

时经常加班不在家，不需要修理沼池；有的

租房者认为，房子不是自己的，与自己无关，

而房东却认为房子自己已经租出去了，他们

也不应该对此事负责。

沼池被堵一个月

是因为凑不齐疏通费

六年如一日 护送眼疾老人回家
残疾小伙孟杰是社区里的“活雷锋”

本报2月17日讯(见习

记者 孙淑玉 实习生

王红平) “一楼也收电梯

费？”近日，家住福山区北美

枫情小区的居民对小区的

电梯费提出了质疑。17日，

记者从物价部门了解到，如

果一楼不是起始层，需要缴

纳电梯费，每月每平方米
0 . 3元。

“我们都没怎么坐过电

梯，怎么也跟着交钱？”对于

高层住宅区一楼也要收取

电梯费的问题，市民刘女士

表示很不理解。17日上午，

记者来到北海风情物业管

理处，一位吕姓工作人员

称，因北美枫情小区一楼下

还有两层负层，楼梯需经过

一层楼上下，因此收费。

高层住宅一楼到底该
不该收费？对此市民有不同

的看法。17日下午，记者随

机询问了十几位市民，“不

坐就不用交钱”的说法占了

大多数，但也有部分居民

称，是否使用电梯无法有效
监督，收费是正常的。

记者上网搜索，在一份

烟价[2004]3号的文件中看
到相关规定称，高层住宅电

梯运行费(含日常维护费、

管理费)，在保证电梯正常

运行的前提下，按建筑面积

每月每平方米0 . 3元收取。

住宅楼的电梯起始层住户，

不承担电梯运行费。

“起始层住户不承担电

梯运行费是说，如果电梯的

起始门和住宅门为同一层，

一层住户就不用承担电梯

费，否则就需要缴纳相关电

梯费用。”物价局一位工作

人员说。

为啥一楼也要收电梯费
相关部门称，如果一楼不是起始层，需要缴纳费用

幸福中路的部分站点，没有停车标志。
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